

Fecha: 29-01-2026  
Medio: Diario Concepción  
Supl.: Diario Concepción  
Tipo: Cartas  
Título: **Cartas: Redes sociales y medios frente a la catástrofe**

Pág. : 3  
Cm2: 126,9  
VPE: \$ 152.573

Tiraje: 8.100  
Lectoría: 24.300  
Favorabilidad:  No Definida

solidaridad, opinión y, lamentablemente, también desinformación. Las redes nos mantuvieron conectados frente a una tragedia, y expuestos a una sobre-carga emocional y comunicacional.

Las redes sociales cumplen un rol clave al alertar, coordinar ayuda, visibilizar zonas olvidadas y humanizar el desastre a través de relatos reales. Fueron, en muchos casos, más rápidas que los canales oficiales. Sin embargo, esa misma velocidad también abrió espacio a rumores, juicios apresurados, imágenes sacadas de contexto y narrativas que buscaron culpables antes que soluciones. La catástrofe se volvió contenido, y el dolor,

Señora Directora:

Chile suele discutir la seguridad alimentaria mirando el precio del pan, el valor de la canasta básica o las cifras de inflación. Sin embargo, el verdadero problema está mucho antes del supermercado y bastante más abajo: en el suelo. Ignorar esta realidad no es solo un error técnico, sino una señal preocupante de falta de visión estratégica. “El suelo es un organismo vivo”, advertía James Lovelock, recordando que la estabilidad de los sistemas productivos depende de procesos invisibles, lentos y profundamente interconectados. Hoy, esos proce-

A nivel internacional, la seguridad alimentaria ya se entiende como un safío sistémico, donde clima, suelo, agua y manejo agrícola forman una unidad inseparable. Chile, en cambio, sigue accionando con medidas parciales y a corto plazo, muchas veces orientadas a contener efectos inmediatos más que a fortalecer la base productiva. El resultado es un sistema agrícola vulnerable a crisis climáticas, económicas y geopolíticas.

*Patricia Poblete Académica  
Facultad de Medicina Veterinaria y  
Agronomía Universidad de Las Américas*